

NOTICIAS MEDICAS

VISITA DEL DOCTOR RAMON CASTRO VIEJO

Por breves días, 18 a 21 de mayo, fué huésped de honor de Colombia el ilustre cirujano español doctor Ramón Castro Viejo. Los médicos de Bogotá y de las otras ciudades visitadas por el gran cirujano, tradicionalmente listos a rendir homenaje a los colegas ilustres, rodearon al doctor Castro Viejo de gentiles atenciones y agazajos cordiales. El Excelentísimo Presidente Santos le ofreció en su palacio un suntuoso banquete al que asistieron los Profesores de la Facultad de Medicina, los académicos y numerosos médicos. En el Aula Máxima de la Facultad dictó el doctor Castro Viejo dos magistrales conferencias.

JORNADAS DE TISIOLOGIA

En las últimas semanas de abril tuvo lugar en la ciudad de Lima la reunión de las "Primeras Jornadas de Tisiología" organizadas por la Sociedad Peruana de Tisiología, bajo los auspicios del Ministerio de Salud pública. Este Congreso de especialistas, singularmente importante para la campaña que con grande empuje se adelanta en el Perú contra la Tuberculosis, fué inaugurada por el Ministro del ramo, doctor Constantino Carvallo con un discurso programa del cual subrayamos los siguientes párrafos del plan quinquenal propuesto por el Gobierno:

"1º Establecimiento de más dispensarios en Lima y en los departamentos, adquiriendo un dispensario móvil tipo "Tailer" que pueda ir en busca del obrero campesino.

"2º Aislamiento de los contagiosos, enfermos antisociales o incu-

rables en establecimientos adecuados, hospitales baratos tipo Barracas o en abrigos a la manera del Brasil.

“3º Construcción de un hospital para el tratamiento de los tuberculosos que pueden ser operados. Hospital peri o suburbano de construcción barata y para 500 enfermos y de preferencia tipo vertical o mixto.

“4º Tratamiento y vigilancia de los expuestos a contagio por medio de obras de previsión social, que para los asegurados de la Caja Nacional podemos decir se están ya realizando, pero que será menester estudiar en las demás clases sociales”.

ESCUELA DE MEDICINA Y CIRUGIA PARA POST-GRADUADOS EN PANAMA

El Excelentísimo Presidente Augusto S. Boyd de Panamá que es ilustre colega, y precisamente un destacadísimo médico, proyecta organizar para la temporada del verano en la zona templada del Norte, cursos de medicina y cirugía para post-graduados en el Hospital Santo Tomás de Panamá. Ha invitado a varias eminentes norteamericanas. Según noticias en agosto, septiembre y octubre vendrán a Panamá a dar lecciones: E. L. King, Profesor de Obstetricia de la universidad de Tulane. C. Murray Gratz, Ortopedista de Nueva York y C. S. Lowsley, Urólogo del “New York Hospital”.

El médico-presidente espera obtener la colaboración de R. Castro Viejo, para Oftalmología y de Profesores de Harvard, George Washington y John Hopkins para otras materias.

EL HOSPITAL ANTITUBERCULOSO DE LA SERPENTINA

A principios del mes, con un primer giro del Ministerio de Higiene por \$ 40.000,00, se iniciaron en el Bosque de la Serpentina, junto al Dispensario, los trabajos para el Hospital de Tuberculosos, bajo la dirección de la firma constructora Rocha-Santander y Compañía.

Con esta obra se obtiene un considerable avance en el cumplimiento del programa que la Salubridad pública de Colombia viene desarrollando desde hace muchos años, auxiliada por la Cruz Roja y la iniciativa particular, en la lucha contra la Tuberculosis.

Iniciada la campaña antituberculosa, como la mayoría de las grandes obras sanitarias nacionales, por el grande higienista de gloriosa memoria Profesor Pablo García Medina, se reorganizó y consolidó en 1932 pasando a ser sección del Departamento Nacional de Higiene. Fué puesta bajo la dirección del doctor Troconis, maestro de tisiólogos, y de un grupo de médicos y enfermeras, quienes en el Dispensario de Cundinamarca constituyeron la vanguardia de la noble cruzada.

Con el Hospital de la Serpentina se levanta en Bogotá la segunda de las tres columnas fundamentales de la lucha antituberculosa. Y la tercera, los sanatorios, serán en breve una realidad porque a la cabeza de las instituciones privadas que han tomado esta iniciativa está la genitísima primera Dama de Colombia.

